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ÉDITORIAL

Cette année pour célébrer l’amour, Vaires vous surprenait avec 
de petites attentions à retrouver partout dans la ville ! Au détour 
des rues, vous partiez à la chasse aux mots « amour », traduit en 
différentes langues régionales : ils étaient taggués sur les trottoirs. 
La Ville vous donnait aussi rendez-vous en mairie pour piocher 
dans les nombreux mots d’amour rédigés par les enfants lors des 
activités périscolaires. Une petite dose de bonne humeur en libre 
accès pour réchauffer les cœurs le temps d’une journée. Enfin, 
celles et ceux qui souhaitaient déclarer leur flamme de façon 
originale, voyaient leur message posté sur nos pages Facebook 
et Instagram. 

Chères Vairoises, Chers Vairois,

J’étais ravie d’avoir pu vous retrouver à la Cérémonie 
des Vœux 2024 qui annonçait le ton de cette année 
avec un spectacle haut en couleur, mêlant danses, 
cabaret, chants, musique et magie. Les vœux aux 
séniors qui suivaient, je les ai voulus également sur 
la même tonalité avec un format innovant de «  thé 
dansant ». Création du Salon du Livre vairois, retour 
de la Chasse aux œufs (p.10), du Carnaval (p.22), 
et 2ème Fête Foraine à Vaires (agenda), ce premier 
semestre, nous l’avons voulu définitivement festif. 

Mais ces évènements attendus de tous ne sont 
pas les seuls à rythmer l’agenda de notre ville. Le 
Conseil Municipal de Jeunes fourmille d’idées (p.9), 
tout comme le Conseil Municipal d’Enfants qui 
allie, dans chacune de ses actions, la thématique 
environnementale. De futurs citoyens soucieux 
de l’environnement, c’est le sens des activités et 
animations que nous mettons en place à Vaires. 
Être éco-responsable dès le plus jeune âge, c’est à 
découvrir dans le dossier À la une (p.4&5).

Protéger et promouvoir notre cadre de vie, c’est 
notre engagement avec mon équipe municipale. 
Seule ombre (et non des moindres !) au tableau de 
cet environnement verdoyant que nous essayons de 
préserver tout en garantissant votre sécurité (p.6) : 
l’absence de nouveaux médecins. Pourtant, ce n’est 
pas faute d’en rencontrer et de les recevoir  ! Mais 
Vaires n’est pas attractive pour eux  : alors que nos 
voisins sont en « zone rouge » et peuvent les faire 
bénéficier d’aides à l’installation conséquentes, l’ARS 
estime que notre ville à dékà une offre de médecins 
suffisante. Inadmissible et totalement inégalitaire  ! 
C’est ce que j’ai écrit à l’ARS (p.8).  

Un mot sur les Jeux Olympiques et Paralympiques : 
la Ville a pu bénéficier de places pour assister aux 
épreuves d’aviron, de canoë-kayak, de para-canoë 
et de para-aviron. Parce qu’il me semblait  
inimaginable que vous ne puissiez pas assister à ces 
épreuves qui se tiennent « à domicile », chez nous, je 
vous invite à lire attentivement la rubrique Vaires les 
Jeux (p.23).

En attendant ces Jeux, j’espère que vous serez 
nombreux au rendez-vous de nos évènements 
festifs, sportifs, associatifs et culturels, à commencer 
par le Salon du Livre le 9 mars prochain, dont les 
auteurs sont votre marque page (si vous n’avez pas 
reçu votre marque-page Salon du Livre avec votre 
Vaires Mag, n’hésitez pas à le demander au Centre 
des Arts et Loisirs ou à l’Hôtel de Ville).

Très bonne lecture,

Edmonde JARDIN
Maire de Vaires-sur-Marne

Conseillère communautaire
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À LA UNE

Parce que l’environnement est une thématique essentielle à Vaires, en prendre soin est une nécessité. 
Adopter les bons réflexes qui aident à le protéger est à la portée de tous. Alors, dès le plus jeune 
âge, Madame le Maire, Edmonde Jardin, et l’ensemble de son équipe municipale, favorisent la 
mise en place d’actions et d’animations pour apprendre les gestes éco‑responsables, faire du tri 
sélectif une habitude, lutter contre le gaspillage alimentaire ou encore découvrir les produits 
de saison.

Une alimentation de saison et une lutte anti-gaspillage

À la Maison de la Petite Enfance, ces bons réflexes commencent 
dès le plus jeune âge avec une découverte des fruits et légumes 
de saison pour les tout-petits, leurs assistants maternels et leurs 
parents. Pour la Semaine du Goût, les équipes de la MPE avaient 
ainsi mis en avant des produits de saison comme le concombre, la 
courgette ou encore la carotte. « Si l’objectif de la Semaine du Goût 
est d’éveiller les sens des tout-petits à l’alimentation, nous souhaitons 

que cet éveil se fasse en respectant la 
saisonnalité des fruits et légumes, pour 
que son importance soit ancrée, dès le 
début » confie Béatrice Boch, adjointe 
au Maire déléguée à la Petite enfance. 

Une alimentation qui suit les 
saisons pour consommer mieux, 
c’est également tout l’objectif de 
l’expérimentation en cours du projet 
ELIOR, délégataire de service public 
pour la restauration collective. En 
effet, afin de compléter les animations 
autour du bien manger que vous avez 
pu découvrir dans le dernier numéro 
de votre Vaires Mag, Vaires-sur-Marne 
est devenue ville pilote pour 
développer et tester le projet 
Jeune pousse responsable d’ELIOR. 
Les élèves de l’école élémentaire 

Paul Bert - que le délégataire avait identifiée comme école pilote - ont 
ainsi pu expérimenter cette nouvelle approche d’une alimentation 

durable en avant-première et la 
continuer cette année encore, en 
participant à cinq ateliers spécifiques. La 
particularité de cette expérimentation ? 
« Faire travailler l’imaginaire des enfants 
en leur proposant de s’approprier le 
rôle d’un super-héros qui lutte pour 
préserver notre planète ! » nous apprend 
Synthia Gatibelza, Conseillère municipale 
déléguée à l’Enfance. Des super-héros qui 
défendent les valeurs suivantes : manger 
sain et gourmand, choisir de bons produits, 
lutter contre le gaspillage alimentaire et trier 
correctement ses déchets. 

L’objectif de ce projet Jeune pousse responsable ? Que les petits 
Vairois deviennent des éco-citoyens et qu’ils agissent chaque jour 
pour prendre soin de notre planète en adoptant une alimentation 
durable. Ils deviennent ainsi leurs propres ambassadeurs de 
l’éco-citoyenneté auprès de leur entourage familial et amical. Un 
projet qui porte ses fruits et que Madame le Maire, Edmonde Jardin, 
souhaiterait bien voir élargi aux autres écoles de la ville avec 
davantage d’ateliers et d’animations pour les années à venir. Une 
demande en ce sens a été formulée à ELIOR.

Et parce que le bien manger comprend également 
la nécessité de faire attention au surplus alimentaire, 
Perrine et Estelle, les jeunes de la commission 
Développement durable du Conseil Municipal de Jeunes ont pu 
présenter à Joëlle Dolmayrac, conseillère municipale déléguée à 
la Démocratie locale et participative, leur projet anti-gaspillage à la 

Être éco-responsable dès le plus jeune âge
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À LA UNE
cantine du collège. Leur idée ? Réaliser un diagnostic des restes de la restauration 
scolaire et le diffuser pour faire prendre conscience du gaspillage alimentaire.

 « Pour cela, Perrine et Estelle nous ont indiqué qu’elles pèseraient elles-mêmes les 
aliments non consommés une fois par semaine, reporteraient les différents poids 
sur une frise chronologique de mars à mai qu’elles afficheraient sur le mur de la 
cantine » explique l’élue. Un beau projet du CMJ qui permettra, à n’en pas douter, 
une large prise de conscience de l’ensemble des collégiens et qui témoigne 
également de l’importance qu’accorde la nouvelle génération à l’écologie.

Un recyclage comme habitude et une préservation environnementale

Si les bons réflexes à adopter pour devenir éco-responsable passent en partie 
par l’alimentation avec des fruits et légumes de saison et une lutte contre le 
gaspillage alimentaire, les gestes du quotidien,, se nomment également « tri 
sélectif » et « recyclage ». Et là encore, ces gestes du quotidien s’apprennent dès 
le plus jeune âge. 

C’est dans ce sens que Madame le Maire, Edmonde Jardin, et son adjointe à 
l’Éducation, Nathalie Pereira Da Silva, ont décidé d’étendre une démarche déjà 
en place dans les bâtiments municipaux à l’ensemble 
des écoles municipales : le recyclage de 
l’ensemble des cartouches d’encre  
usagées utilisées pour les photocopieurs 
des écoles. Ce sont donc sept cartons 

écobox qui ont été déployés fin janvier dans toutes les écoles, à l’exception de Marie 
Jorand qui disposait déjà d’un recycleur . « Si ces écobox sont à disposition des écoles, les 

parents qui le souhaitent peuvent y déposer leurs propres cartouches d’encre usagées en 
les remettant à leur enfant afin qu’il puisse les déposer lui-même dans l’écobox de son 
école » indique Nathalie Pereira Da Silva. Un geste simple pour inciter et sensibiliser 
les parents d’élèves à suivre le mouvement. 

Attention toutefois à déposer une cartouche qui correspond aux différents 
fabricants d’imprimantes* pris en charge par le consortium Conibi, partenaire de la 
Ville, pour le recyclage des cartouches. 

Un éco-geste que les enfants de la commission Environnement 
du Conseil Municipal d’Enfants ont pu perfectionner encore un peu 
plus, en se rendant au nouveau centre de tri du SIETREM à Saint-Thibault-

des-Vignes pour une visite guidée, en présence du vice-président du SIETREM  
et Conseiller municipal délégué, Alain Legrand. Cette visite a été l’occasion également pour eux d’en apprendre plus sur les bons 

gestes à adopter afin de finaliser leur projet de ramassage de mégots de cigarettes pour lequel ils vous donneront rendez-vous 
prochainement : bloquez dès à présent votre samedi 4 mai prochain pour prêter main forte au CME et adopter, vous aussi, un 

éco-geste citoyen ! 

Depuis le 1er janvier 2024, la loi 
anti-gaspillage pour une économie 
circulaire impose aux collectivités 
territoriales de proposer une solution 
de tri des biodéchets aux habitants. La 
compétence de collecte et traitement des 
déchets ménagers étant une compétence 
CAPVM déléguée au SIETREM, c’est au 
SIETREM que revient cette obligation. 
Vous souhaitez composter vos 
biodéchets  ? Réservez un composteur 
sur sietrem.fr ou sur l’application mobile 
SIETREM. Une participation de 20 € vous 
sera demandée, le syndicat prenant à sa 
charge 62 % du prix d’achat.

Être éco-responsable dès le plus jeune âge, ça 
s’apprend à Vaires pour le futur de notre planète !

*HP et Samsung ne font pas partie des fabricants acce
p

té
s



6 //  VAIRES MAG - MARS & AVRIL 2024

Le lendemain du Nouvel An, des pluies abondantes et des 
vents violents qui ont pu aller jusqu’à 90 km/h ont frappé 
l’ensemble du territoire : Vaires-sur-Marne n’a pas fait 
exception. Si les city stades, le parc du Pavillon Louis XIII et 
le Bois de Vaires ont été fermés par mesure de sécurité 
comme il est de coutume lors de fortes intempéries, un arbre 
a toutefois chuté sur le chemin du Gué de Launay, en lisière 
du Bois. Aussi, afin d’assurer la sécurité des personnes et 
usagers, la voie publique a immédiatement été fermée à 
la circulation, entre l’avenue des Mésanges et la RD934.  
« Cet incident ayant eu lieu en soirée, en pleines vacances 
scolaires, malgré les différentes sollicitations opérées par notre 
astreinte technique auprès de plusieurs prestataires, l’arbre n’a pu 
être débité dans la soirée pour rouvrir au plus tôt la circulation » 
explique Rémy Vilcocq, adjoint au Maire délégué notamment 
à l’Environnement et à la Prévention et gestion des risques 
naturel.

Après évaluation de la situation, il s’est avéré que l’arbre tombé 
n’était pas le seul à présenter une dangerosité : en effet, ce 
sont 57 sujets – c’est-à-dire 57 arbres – qui menaçaient de 
chuter à n’importe quel moment nécessitaient donc une 
sécurisation. C’est pourquoi Madame le Maire, Edmonde 
Jardin, a décidé d’engager 27 987 euros afin de réaliser les 
interventions nécessaires (abattages, élagages, réduction...) 
sur le Gué de Launay mais également le long de la RD934 
et de la rue des Loriots. « Nous avons par ailleurs profité de 
cette  fermeture forcée de  la voie pour effectuer  les  travaux de 
réfections partielles et de mise en sécurité prévus sur ce tronçon, 
à hauteur de 50 000 euros » précise Rémy Vilcocq.

Chaque année, des travaux arboricoles sont réalisés sur 
les parcelles du Bois de Vaires dont la Ville à la propriété : 
sécurisation et taille de sélection des lisières du bois, mise 
en sécurité des abords de cheminement piétons, élagage 

raisonné aux abords du parcours de 
santé… « Mais le suivi et la gestion du 
Bois représente un coût certain pour 
la Ville et une réflexion concernant la 
continuité de gestion du Bois de Vaires 
à l’échelle communale est en cours » 
révèle Madame le Maire.

En attendant, la gestion du Bois de 
Vaires reste à la charge de la Ville.

Ce sont 20 000 euros qui seront 
alloués aux travaux arboricoles du 
Bois de Vaires et aux actions de 
surveillance et de mise en sécurité 
complémentaires. 

Parallèlement, un audit phytosanitaire 
des arbres sera réalisé pour améliorer 
la gestion du patrimoine arboré de la 
Ville.

TRAVAUX

Le 2 janvier dernier, le chemin du Gué de Launay a dû être fermé du fait de la chute d’un arbre. 
Explications sur cette fermeture.

Travaux arboricoles au Bois de Vaires
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Depuis le début de son mandat, Madame le Maire, Edmonde 
Jardin, et son conseiller municipal délégué au projet de Maison 
de Santé, Alain Legrand, ont reçu plusieurs jeunes médecins 
généralistes intéressés par les locaux neufs achetés par la Ville 
au 1, rue de Champfleuri pour y installer leur cabinet médical. 
« Nous sommes aussi allés les chercher, révèle Alain Legrand, que 
ce soit en passant par l’Ordre des Médecins ou en allant frapper 
aux portes des Universités de médecine. » 

Malheureusement, le verdict est toujours le même : le cadre de 
vie vairois ne laisse pas indifférent mais les aides à l’installation 
dont ils pourraient bénéficier sont plus avantageux dans les 
communes voisines. 

« Alors que nous n’avons que trois médecins pour 13 636 habitants, 
l’ARS estime que nous ne sommes pas en zone prioritaire. Nous 
sommes une des seules villes de la Communauté d’agglomération 
Paris – Vallée de la Marne à ne pas être en zone prioritaire !  » 
s’indigne à juste titre Madame le Maire. Car si la moyenne 
en Seine-et-Marne est de 89 médecins généralistes pour 
100  000 habitants, soit trois médecins pour 4 545 habitants, 
Vaires-sur-Marne n’est qu’à un médecin pour 4 545 habitants. 
Le ratio est donc loin d’être atteint. 

À titre d’exemple, la ville voisine de Courtry a été classée par 
l’ARS en Zone d’Intervention Prioritaire (ZIP) alors qu’elle compte 
pourtant 3 médecins généralistes exerçant sur son territoire, 
pour 7 000 habitants.

Cette différenciation de traitement entre territoires limitrophes 
ne manque pas d’interroger Madame le Maire, comme elle a pu 
l’indiquer dans son courrier à la Directrice de l’ARS, le 3 janvier 
dernier. « Cela apparaît pour le moins inéquitable » écrit-elle.

Aussi, une révision du zonage de l’offre de soins a été 
urgemment demandée à l’Agence régionale de santé afin de 
« permettre aux Vairois de bénéficier d’une véritable offre de soins, 
représentative de leurs besoins ». 

La réponse de l’ARS est tombée un mois après, le 5 février :  
« J’ai bien noté que votre commune ne comportait plus désormais 
que trois médecins généralistes. Du fait de la parution de la loi 
du 27 décembre 2023 visant à améliorer l’accès aux soins par 
l’engagement territorial des professionnels, les modalités de 
révision des zonages vont être plus fréquentes dans les prochaines 
années […]. La révision du zonage médecins devrait donc intervenir 
d’ici un an, sous réserve de l’avancée des négociations entre les 
représentants de la profession et de la Caisse nationale d’assurance 
maladie (CNAM) ». 

Cette réponse satisfait peu Madame le Maire : « Un an, c’est long. 
D’autant plus que nous ne sommes pas assurés que cette révision 
se fasse réellement. » Madame le Maire entend poursuivre les 
échanges avec l’Ordre des médecins, les universités et les 
différents syndicats des jeunes médecins pour promouvoir le 
cabinet médical. Une annonce sera par ailleurs publiée dans les 
revues professionnelles pour essayer de mettre toute la lumière 
sur Vaires.

SANTÉ

Permettre l’installation de nouveaux médecins à Vaires était et reste une priorité de Madame le Maire, Edmonde 
Jardin, et de son équipe municipale. Or, Vaires étant classée en Zone d’Action Complémentaire (ZAC) par l’Agence 
Régionale de Santé (ARS) d’Île‑de‑France, l’attractivité de la ville pour les jeunes médecins est minime. C’est en ce 
sens que Madame le Maire a écrit à l’ARS en début d’année.

Vaires-sur-Marne, désert médical ? 
L’ARS n’est pas de cet avis.

Retrouvez le courrier 
adressé à l’ARS par 
Madame le Maire  
et la réponse reçue
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SÉCURTÉ

Ce n’est qu’un au revoir…
Le 6 février dernier, Vaires tournait avec tristesse une page de son histoire : nos pompiers s’en allaient pour rejoindre 
leur nouvelle caserne d’affectation, à Torcy.

Installée depuis 1913 sur la ville, la caserne de Vaires fêtait ses 110 ans 
l’année dernière. Un ultime anniversaire avant le départ. En effet le 
mois dernier, Madame le Maire, Edmonde Jardin, et son Premier 
adjoint également Correspondant Incendie et Secours, Yohann 
Desfoux, en présence du Vice-Président du Département, Xavier 
Vanderbise, de la Conseillère départementale, Emma Abreu, et de 
l’ensemble de son équipe municipale, venaient remercier et saluer 
une dernière fois les sapeurs-pompiers qui contribuaient chaque 
jour à la sécurité des Vairois. « Ce départ, même s’il était prévu depuis 
2019, nous le regrettons sincèrement, avoue Yohann Desfoux. Alors 
nous ne pouvions pas les laisser partir sans leur dire au revoir ! » Un 
regret que partagent notamment les plus petits, venus nombreux 
un jour d’école avec leurs enseignants, pour un dernier moment 
avec les soldats du feu autour de leurs camions rouges qu’ils ont 
pu (re)découvrir le 6 février dernier.

« Alors oui, je sais que ce départ est pour mieux nous protéger, pour 
vous permettre d’intervenir sur une zone plus étendue du territoire 
et avec des moyens plus modernes. Alors oui, je sais que vous 
ne partez «que» pour 3 kilomètres. Mais que voulez-vous : je sais 
pouvoir parler au nom de l’ensemble des Vairois en disant que nous 
sommes infiniment tristes de vous voir partir. C’est une partie de notre 
patrimoine qui part avec vous. » déclarait Madame le Maire, lors de 
la cérémonie qu’elle avait tenu à faire au pied levé, à l’annonce 
de leur départ, pour symboliser toute la fierté de la Ville d’avoir 
parcouru plus d’un siècle au côté de « ses » pompiers.

Après la remise du Drapeau de la caserne par le Lieutenant Morin 
à Madame le Maire, et sous les applaudissements des Vairois 
venus nombreux les remercier, le cortège des pompiers de Vaires 
reprenait sa route vers son nouveau centre d’incendie et de secours. 
Car nos pompiers, qui à leur début s’occupaient des 536 habitants 
que comptait Vaires alors, serviront désormais les communes de 
Torcy, Vaires-sur-Marne, Saint-Thibault-des-Vignes et Noisiel.

Quant au bâtiment qui les abritait jusqu’à présent et situé face à 
l’église Sainte Jeanne d’Arc, il servira peut-être pour accueillir des 
services de secours et de sécurité pendant les Jeux Olympiques 
et Paralympiques 2024. Des discussions sont en cours avec les 
différents services ayant sollicité la Ville pour cette utilisation. « Ce 
qui est certain, c’est qu’après les Jeux, un véritable projet devra être 
proposé pour ce bâtiment. Pour l’heure, toutes les hypothèses sont 
ouvertes » indique Madame le Maire.

Ce n’est pas le premier au revoir.

Dans les années 80 aussi, un au revoir à nos pompiers était envisagé 
mais pour différentes raisons. Il était question de fermer la caserne dû 
au manque d’effectifs et à la difficulté de recruter des sapeurs-pompiers 
volontaires. En 1987, la Commission administrative départementale 
[ndlr : les pompiers dépendant du département de Seine-et-Marne] décidera finalement 
du maintien du centre d’intervention de Vaires.
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JEUNESSE

Le 2 février dernier, les 16 jeunes qui ont souhaité se lancer, ou poursuivre pour certains, l’aventure du CMJ ont 
présenté leurs différents projets pour l’année à Madame le Maire, Edmonde Jardin, voici les projets retenus.

Présentation des projets 
du Conseil Municipal de Jeunes

Pour cette nouvelle année, les membres du Conseil Municipal 
de Jeunes avaient à cœur de proposer des projets à la fois 
amusants, ludiques et responsables car, comme ils l’ont 
rappelé lors de leur discours aux Vœux de Madame le Maire, le 
12 janvier dernier, ils sont « la jeunesse engagée de notre ville ». 

Bien déterminés à démontrer leur engagement citoyen 
dans la vie de la cité*, ils ont pris la parole à tour de rôle, afin 
d’exposer leurs différentes idées de projet, lors d’une réunion en 
présence de Madame le Maire, Edmonde Jardin, sa Conseillère 
municipale déléguée à la Jeunesse et à la Démocratie locale 
et participative, Joëlle Dolmayrac, et de leur animatrice Aurélie.

Cinq projets, entièrement pensés et réfléchis par les jeunes, ont 
ainsi été présentés et argumentés :

• Le projet « Journalisme » porté par la commission Cadre de 
Vie composée de Margot, Inès, Lina et Keyla. Il a pour but de 
permettre aux quatre jeunes filles de se former au métier de 
journaliste avec l’aide notamment du service Communication 
de la Ville et découvrir les méthodes de travail pour pouvoir 
rédiger des articles sur les activités menées par le CMJ. Deux 
articles seront rédigés et partagés sur les supports de 
communications de la Ville.

• Le projet « Lutte contre le gaspillage 
alimentaire » en partenariat avec le collège 
René Goscinny et porté par la commission 
Développement Durable composée de 
Perrine et Estelle, qui vise à sensibiliser 
au mieux leurs camarades du 
collège à consommer de façon 
responsable à la cantine 
scolaire et limiter le gaspillage 
après les repas.

• Le projet « Préservation de 
nos fonds marins », avec une 
exposition photographique sur les déchets qui polluent les eaux 
de la Marne et leurs effets néfastes sur la biodiversité et la faune 
marine qui y habitent. Porté par Jaydhen et Maxens, ce projet de 
sensibilisation sera à découvrir en mai, sur les grilles du Pavillon 
Louis XIII. 

Deux autres projets sont toujours en cours de réflexion par la 
commission Loisirs et Prévention, composée de Robin, Pierre et 
Coleen, et la commission Solidarité / Santé, composée d’Iloniaina, 
Savana, Assia et Manel. « Si les deux commissions souhaitent porter 
une thématique forte d’engagement citoyen, elles entendent allier 
jeu et sensibilisation, ce qui nécessite un temps de réflexion plus long 
pour proposer deux projets aboutis. » explique Joëlle Dolmayrac. 
Affaire à suivre donc.

Tous ces projets prendront vie au fur et à mesure de l’année et 
vous pourrez suivre leur évolution via les réseaux sociaux de la 
ville ainsi que directement sur le site vairessurmarne.com.

Cette année encore, les jeunes sont engagés pour la Ville !

* Ville en tant que corps politique et/ou administratif; communauté politique, administrative que constituent les habitants, les citoyens d’une ville.
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Programme :

Chasse aux œufs

Course aux chocolats

Pour les enfants jusqu’à 6 ans, 
rendez-vous au Pavillon Louis XIII 
de 10h à 13h, puis de 14h à 17h

Pour les enfants de 6 à 10 ans, 
rendez-vous au plateau Paul Bert 
de 10h à 13h, puis de 14h à 17h*

Pour les enfants de 11 à 15 ans, 
rendez-vous au plateau Paul Bert 
de 14h à 17h*

Restauration possible sur place

*Sur inscription par mail à festivites@vairessurmarne.fr 
Le règlement est consultable sur le site de la ville.

Samedi 
30

mars
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1er Salon du Livre Vairois

CULTURE

Madame le Maire, Edmonde Jardin, et son adjointe à la Culture et aux Associations culturelles, Monique Coulais, 
sont heureuses de vous convier à la première édition du Salon du Livre de Vaires‑sur‑Marne ! Alors sortez vos 
agendas et notez le rendez‑vous pour le 9 mars prochain ! 

Afin de développer davantage la culture au sein de la ville et 
promouvoir les talents vairois du territoire Paris-Vallée de la 
Marne et seine-et-marnais, un nouveau rendez-vous culturel vous 
attend : le Salon du Livre. 

Cet évènement organisé en partenariat avec la Médiathèque 
Jean Sterlin et la librairie vairoise Maison de la Presse, recevra 
29  auteurs et 1 illustrateur vairois, du territoire Paris-Vallée de la 
Marne ou encore du Département. Ils vous feront découvrir leurs 
univers littéraires hétéroclites. Une journée d’échange et de 
dédicaces autour d’œuvres en tout genre : du roman à la poésie en 
passant par le roman graphique, la biographie, l’enquête ou encore 
le livre photos, il y en aura pour tous les goûts. 

Les Vairois à l’honneur

Parmi tous les artistes présents, vous pourrez notamment 
rencontrer 11 auteurs locaux, 11 talents vairois : Carole Caspar 
avec ces ouvrages Caliente (2022) et Volubilis (2023), Georges 
Hornn avec L’ile aux moines (2018), Arley de Rouy pour de 
la poésie et du roman avec Lis-moi un poème ce soir (2023)  
et #Rencontre.com (2023), Stephane Friederich et son entretien 
avec Olivier Latry, organiste de Notre-Dame de Paris pour À 
l’Orgue de Notre-Dame (2021) et sa biographie Gustave Mahler 
(2004), Thierry Essengue et ses ouvrages mêlant roman et faits 
historiques et culturels des civilisations de l’Afrique noire, Un long 
chemin depuis la rivière des crevettes (2018), Pour l’amour de mon 
petit bout (2021), La lignée royale du guerrier Dogon (2023), Le mulâtre 
Dogon des falaises de Bandiagara (2024). Remi Thevenot aussi avec 
Alimentation industrielle : les raisons d’un désastre sanitaire (2022), 
Sandrine Lam présentera Une terre de sang (2021), Audrey Charles 
nous emmenera sur une note positive avec Il y a toujours une solution 
(2019), Constanza Sagasti et Sébastien L’Hôte viendront présenter 
quatre ouvrages dont Dialogues entre politicien et une citoyenne et 
enfin, Aldo Tourret pour ces livres Ferme mes yeux maintenant, Mon 
cœur en a trop vu… et Paris de toute une vie. 

Mais les Vairois ne sont pas les seules personnalités à participer à 
cette première édition : Jean-Francois Tifiou, Président d’honneur 
de l’Union des Compositrices et Compositeurs (U2C), membre 
du conseil professionnel du Conseil National 
de la Musique (CNM) et Chevalier 
des Arts et Lettres, présentera 
et dédicacera lui aussi ses 
œuvres. 

De nombreuses animations 
avec la médiathèque 

Au détour de cette journée au 
Centre des Arts et Loisirs, des 
ateliers vous seront proposés 
par la Médiathèque Jean 
Sterlin tels que la lecture de 
contes pour les petits, la mise à 
disposition de jeux vidéo et jeux 
de société et des lectures de contes 
pour adulte. 

Découvrez la liste complète des animations et auteurs sur 
vairessurmarne.com!

Plus d’infos sur : 
vairessurmarne.com 
ou en scannant ce QrCode
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RETOUR EN IMAGES
Fini les vacances  • 5 janvier 

Exposition photos et vidéos : le sport par le 
Camera Club Vairois  • Du 08 au 17 janvier

Atelier soin et relaxation à la RDM  • 6 janvier Pour le dernier jour des vacances de Noël, maternels et 
élémentaires ont appris les valeurs du partage avec une 
journée festive au centre de loisirs du Bois. Au programme : 
atelier manuel et création de boîtes à souvenirs le matin, 
spectacle avec La finale des prodiges l’après-midi et un 
goûter partagé pour conclure ces deux semaines de 
vacances scolaires. Nathalie Pereira da Silva, adjointe à 
l’Éducation, comme à toutes les vacances scolaires, est 
venue saluer les petits.

Le Caméra Club Vairois vous offrait une exposition au 
Centre des Arts et Loisirs alliant photographies et vidéos 
sur le thème du sport. Un projet artistique qui a permis aux 
passionnés d’aller à la rencontre des associations sportives 
de la ville afin de montrer par leur biais artistique, leur vision 
du sport. Une exposition qui mettait en avant différents 
sports ainsi que les différentes façons de capturer ces 
instants de dépassement de soi. 

Les jeunes de l’Espace Loisirs sont allés à la rencontre des 
résidentes des Mésanges pour leur proposer un instant 
de bien-être rien que pour elles. Gommage des mains, 
masque, massage, pose de vernis... un véritable moment 
de détente et de soins qui s’est déroulé dans une ambiance 
propice aux confidences, aux conseils entre générations et 
au rire. Et comme elles ont pu le confier à Joëlle Dolmayrac, 
Conseillère municipale déléguée présente pour l’occasion, 
elles n’ont qu’un seul souhait pour 2024 : que cet instant de 
relaxation devienne un rendez-vous récurrent !
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RETOUR EN IMAGES

Après-midi festive pour les séniors  • 14 janvier 

Après les vœux aux Vairois le vendredi, Madame le Maire et Présidente 
du Centre communal d’action sociale, Edmonde Jardin, tenait à présenter 
également ses vœux à nos aînés de plus de 67 ans, aux côtés de Béatrice 
Boch, vice-Présidente du CCAS, et du Conseil d’administration du CCAS. 
Pour célébrer cette nouvelle année, nos séniors étaient conviés à une 
après-midi festive et dansante alliant gourmandises sucrées, tombola, 
spectacles et danses. Un véritable moment de convivialité que les séniors 
présents ont demandé à renouveler l’année prochaine.

Les Vœux à la population • 12 janvier

Madame le Maire, Edmonde Jardin, vous attendait au Cosec pour la traditionnelle cérémonie 
des Vœux. Entourée de l’ensemble de son Conseil Municipal, Madame le Maire a pu vous 
présenter ses vœux pour cette nouvelle année 2024. Une année durant laquelle le sport sera 
définitivement au cœur de l’actualité avec l’accueil des épreuves olympiques et paralympiques 
des JOP 24 ! Un évènement international qui amène des opportunités réelles pour la Ville avec la 
mise aux normes PMR des voiries, le renforcement du nombre de caméras de vidéoprotection, 
la promotion de nos commerces locaux, les animations festives ou encore le développement 
des circulations douces. Mais naturellemment, Madame le Maire a tenu à rappeler que les 
projets du quotidien ne seront pas pour autant mis de côté : en 2024, la gestion du patrimoine 
arboré sera redéfinie, le ramassage des encombrants sur rendez-vous sera expérimenté 
(informations dans votre prochain Vaires Mag) l’offre périscolaire sera renforcée, et le tout 
premier Salon du Livre vairois se tiendra pour mettre en avant les talents de notre territoire. 
Encore un grand merci aux Vairois venus nombreux pour ces vœux et qui ont pu profiter d’un 
spectacle haut en couleur avec tours de magie, cabaret et danses.
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RETOUR EN IMAGES

Des cadeaux pour les mariés 2024  • 20 janvier

Parce que 2024 est une année olympique, Madame le Maire 
et son Premier adjoint, Yohann Desfoux, ont souhaité que les 
cadeaux offerts aux nouveaux mariés y fassent un clin d’œil : deux 
mugs mascottes des Jeux (les fameuses Phryges) sont offerts, 
avec le sac en toile Vaires-sur-Marne, le pot de miel des ruches 
vairoises et des supports de communication de la ville. Et pour 
les « bébés JO », nés en 2024, une petite attention est également 
prévue (voir  p.27).

Elles ont eu la fève à la RDM  • 16 janvier

Comme tous les ans, les Résidents des Mésanges ont 
fêté, avec quelques jours de retard, l’Épiphanie, aux côtés 
de Madame le Maire et présidente du CCAS, Edmonde 
Jardin, de son adjointe et vice-présidente du CCAS et de 
plusieurs de ses élus. Entre verres de cidre et parts de 
galette, la bonne humeur était garantie ! Félicitations à nos 
résidentes qui ont été, le temps d’un après-midi, les Reines 
des Mésanges. 

Signature de la convention JOP2024 avec Paris 2024  
• 23 janvier

À l’occasion des vœux de la Communauté d’agglomération 
Paris – Vallée de la Marne (CAPVM), Madame le Maire 
a pu très officiellement cosigner la convention cadre 
relative à l’organisation et au succès des Jeux Olympiques 
et Paralympiques de 2024, aux côtés du président du 
Département, Jean-François Parigi, du président de la 
CAPVM, Guillaume Le Lay-Felzine et de Paris 2024.

Remise des médailles du travail • 2 février

Plus de 60 vairois se sont vus remettre leur diplôme de la 
médaille du travail par Madame le Maire, Edmonde Jardin, 
en hommage aux années passées à travailler dans le secteur 
privé. Et parce que Madame le Maire tenait à récompenser 
la valeur travail, ce sont des cartes cadeaux d’un montant 
de 30 € qui étaient remises aux récipiendaires  2023 de 
la médaille d’argent (soit 20 ans de travail), 40 € pour les 
médailles de vermeil (30 ans de travail), 50 € pour les 
médailles d’or (35 ans de travail) et 60 € pour les médailles 
grand or (40 ans de travail). 

Bourse puériculture  • Du 16 au 24 janvier

La Bourse puériculture de l’Association des Familles de 
Vaires était de retour pour démarrer cette nouvelle année ! 
Après les dépenses des fêtes de fin d’année, l’AFV offrait 
la possibilité aux familles vairoises de profiter de bonnes 
affaires : lots de biberons, habits de 0 à 5 ans, poussettes, 
lits parapluie ou encore peluches… de quoi pouvoir ravir les 
familles. Madame le Maire, comme à chaque fois, tenait à 
saluer  les bénévoles de l’AFV.
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RETOUR EN IMAGES

1 dessin = 1 € • 7 février

Saint Valentin • 14 février

Sport’en Eveil • 14 & 15 février

Présentation des projets du CMJ • 2 février

Les Vairois inscrits aux activités périscolaires ont participé à 
l’opération UNAPECLE de la Fondation L’Adresse, soutenue 
par la Ville. Pour chaque dessin réalisé sur le thème du 
sport, 1 € est reversé par la Fondation l’Adresse à l’Union 
des Associations de Parents d’Enfants atteints de Cancer 
ou Leucémie. Une initiative solidaire à laquelle nous vous 
invitions à participer dans le dernier magazine municipal, 
le Vaires Mag n°23. Les petits vairois se sont appliqués 
pour offrir une centaine de dessins aux couleurs des Jeux 
Olympiques et Paralympiques.

En plus de l’opération « mots d’amour » que la Ville vous 
proposait pour la Saint-Valenti, les animateurs des centres 
de loisirs dessinaient de véritables œuvres d’art pour le 
projet « Chasseur de Galets » que vous aviez pu découvrir 
dans le dernier Vaires Mag. Ce sont ainsi 4 galets plein de 
tendresse qui vous attendent au détour d’une rue : saurez-
vous les retrouver ? Rendez-vous vite sur la page Facebook 
LES GALETS DE VAIRES 77 pour les découvrir.

Cette année, le Comité Régional Olympique et Sportif 
Île-de-France (CROSIF) investissait le COSEC, sur  
proposition de Madame le Maire, pour leur annuel « Sport’en 
Eveil ». Motricité, autonomie, découverte de pratiques 
physiques et sportives et mise en avant des valeurs de 
l’olympisme, les petits vairois inscrits au centre de loisirs 
ont pu pleinement en profiter ! 

Les petits vairois du Conseil Municipal de Jeunes ont 
présenté officiellement leurs différents projets à Madame 
le Maire, Edmonde Jardin, et sa Conseillère municipale 
déléguée à la Démocratie locale et Participative, Joëlle 
Dolmayrac. Et ce sont des projets mûrement réfléchis 
qu’ils ont défendus avec une forte notion de sensibilisation 
à l’éco-citoyenneté : lutte contre le gaspillage alimentaire, 
préservation de nos fonds marins, escape game sur la 
sécurité routière et les addictions ou encore le journalisme. 
De beaux projets dont vous pourrez suivre l’évolution à 
travers les réseaux sociaux de la Ville.



FOCUS SPORT

USVEC NATATION ARTISTIQUE :
Les équipes Avenirs et Toutes Catégories ont 
remporté la compétition départementale et le 
duo Aurore et Élodie s’est qualifié au titre de 
vice-championnes de France Masters.

Dimanche 14 janvier se tenaient les championnats 
de Seine-et-Marne cadets : Sophia-Mélaine 
Agbessi remporte et devient championne de 
Seine-et-Marne !

Dimanche 21 janvier, c’était au tour de Léo Melvin 
de finir à la deuxième place les championnats 
départementaux minimes à Pontault-Combault et 
de se qualifier aux championnats régionaux.

Samedi 27 janvier, Moungang Pelap et Liam 
Meyer se sont classés 1er au tournoi benjamins de 
Fontenay-Trésigny. 

JUDO CLUB VAIROIS :

Le 2 février 2024, en gymnastique artistique 
féminine (GAF), les N8 (7-10 ans) poule A, Équipe 1, 
prenaient la 3ème place sur 14. L’équipe 3 en poule 
B atteignait la 2ème place et Mailine la 3ème place en 
individuel. L’équipe 2 n’a pas démérité en arrivant 
13ème. En compétition individuelle, les N8 (7-8 ans) 
ont connu un petit succès avec Lise en 1ère place, 
Erina en 2ème et Clémence en 3ème. L’équipe est 
arrivée 1ère sur 3.

Pour les N7 (7-10 ans), Joy prenait la 3ème place en 
individuel, de même que l’équipe qui s’est classée 
3ème sur 10.

US VAIRES GYMNASTIQUE :

C’est à Vaires que se déroulera le 1er national 
en doublette mixte, les 25 et 26 mai prochain. 
Concours réservé aux licenciés de la FFPJ et des 
Fédérations PPF, les inscriptions sont ouvertes 
depuis le 26 février dernier. Renseignements au  
06 08 57 97 48.

VAIRES PÉTANQUE :

VAIRES BADMINTON :
Les 3 et 4 février, le tournoi annuel de badminton de 
Vaires-sur-Marne a été un grand succès, avec plus 
de 300 matchs disputés et un succès à domicile 
pour l’équipe féminine qui est arrivée première en 
double. 

Les 9 et 10 décembre, c’étaient Bastien et Franck 
qui sortaient vainqueurs en double homme au 
tournoi de Montargis.

Mardi 13 février, les U12 en poule D remportaient 
leur match des Régionales avec un score de 3 – 0 
contre PUC, les U14 R3 reprenaient la 2ème place 
du championnat en remportant 5 – 0 contre Clichy-
sur-Seine. Les U16 R3 s’inclinaient malheureusement 
1 à 2 contre Tremblay et les U17 R2 faisaient match 
nul 4 - 4 contre le CSL Aulnay.

Bravo à Ayoub Bouchaib qui a été retenu par le 
district de Seine-et-Marne pour participer aux 
interdistricts U14 et à Kais Mellouk, gardien des U13 
qui a été invité par le club professionnel d’Amien SC 
Football pour une séance spécifique gardien de but.

L’US Vaires Football vous rappelle qu’il est toujours à 
la recherche de sponsors pour la saison 2023/2024 : 
plus d’infos à 509296@lpiff.fr

US VAIRES FOOTBALL :

VAIRES BASKET :
Plusieurs matchs à domicile sont à venir pour nos 
basketteurs : venez les soutenir au COSEC les 17  
et 24 mars, avec, respectivement, les U17 à 10h 
contre FERTE-GAUCHER et les U13 à 10h contre 
USBB TRILPORT suivi des U15 à 12h contre CA 
LIZEEN. Le 30 mars, c’est l’équipe des Séniors 1 à 
20h30 qui affrontera le BC CHAMPS-SUR-MARNE et 
le lendemain, le 31 mars, ce sera au tour des Séniors 
2, à 15h, juste après les U17 à 12h30. Le même 
matin, les U13 à 9h affronteront CHELLES BASKET 
COURTRY et les U15 à 10h30 l’USBB TRILPORT.

ASSOCIATIONS VAIROISES
Vous avez des résultats que vous souhaitez partager 
avec les Vairois ? Des matchs à annoncer pour 
mobiliser les spectateurs ? Un évènement du club 
à mettre en avant ? Ou encore une performance à 
souligner ? Cette rubrique est la vôtre : écrivez-nous 
à communication@vairessurmarne.fr
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Une entreprise jeune et professionnelle, en hommage  
à Goscinny

À la rentrée scolaire 2023/2024, deux professeures du collège 
René Goscinny, Florence Lefebvre et Emilie Gibrat, se sont lancées 
un nouveau défi inspiré d'un collège de Mitry-Mory : ouvrir une 
entreprise au sein de l'établissement afin de faire découvrir 
aux élèves la vie d'entreprise. C'est avec l'aide de l'association 
Les Idéateurs et de deux mentors du collège de Mitry-Mory, que 
l'équipe pédagogique propose le projet aux élèves. Les collégiens 
intéressés par l'idée ont alors été sélectionnés pour devenir les 
membres de cette toute première société « goscinnienne ».

Première étape ? Un brainstorming pour trouver le concept : 
quel objet utile pourraient-ils fabriquer et vendre aux Vairois ? 
Naît alors Pancatix, une entreprise de fabrication de pancartes 
signalétiques. « Nous avons choisi ce nom en référence à la 
bande dessinée Astérix, dont notre collège porte le nom de l'auteur. 
Il est donc composé du préfix « panca » du mot pancarte et du 
suffix « tix » qui rappelle les célèbres noms des personnages 
de l'auteur » explique l'une des 11 membres de l'équipe.  
Chacun à son rôle dans cette entreprise : un PDG, Fares Maamri, élu 
par les membres de l’équipe, ainsi qu’une équipe technique avec 
Léo Quach, Nassim Ait Hammou et Samuel Vaillant, une équipe 
commerciale avec Maelys Keraudren, Manon Lesot, Kenza Assam 
et Marina Sharoev. Quant à Astyana Pinel-Fereol, elle est dans le 
service administratif, au côté de Léandro Figueiredo qui est lui le 
webmaster et, enfin, le service financier avec Ethan Gatt et Julien 
Bodou.

Une démarche utile, éthique et solidaire

Après cinq mois de travail, ce sont donc des pancartes en bois 
éco-responsable que l'équipe propose à ses clients.

« Nous nous fournissons auprès de grandes enseignes pour récupérer 
leurs chutes de bois qui ne serviront plus. Comme cela, nous pouvons 
leur donner une nouvelle vie » explique avec fierté Léo, le jeune 
vairois et joueur de l’USVEC Handball. Avec actuellement un 
premier contrat auprès de leur collège pour créer des pancartes qui 
serviront à indiquer les différentes salles, la jeune entreprise espère 
pouvoir obtenir de nouveaux contrats avec des professionnels ou 
des particuliers. « Nous vendons nos pancartes personnalisables 
entre 1 € et 3 € selon le modèle et la gravure. Et nous reversons 20 % de 
chaque vente à l'association « Les Restos du Coeur  ». Prochainement, 
ils présenteront leur entreprise directement à Madame le Maire et 
Joëlle Dolmayrac, Conseillère municipale déléguée à la Jeunesse, 
à l’Emploi et à la Démocratie locale et participative, pour définir de 
quelle façon Pancatix pourrait construire un projet avec la Ville.

Tous les onze intégrant le lycée à la rentrée 2025, ce beau projet 
prendra fin aux grandes vacances scolaires. « Le projet était sur 
une année scolaire, expliquent en effet leurs deux professeures. Il a 
pour but de leur apprendre les codes de l’entreprise et de leur mettre 
un pied dans le monde du travail. » Mais qui sait, cette première 
aventure leur a donné le goût de l’entreprenariat : peut-être 
certains d’entre eux lanceront une start-up qui deviendra, dans 
quelques années, une licorne… Affaire à suivre ! 

Si vous souhaitez participer à l'essor de cette jeune entreprise 
et soutenir les élèves du collège, vous pouvez d'ores et déjà 
vous renseigner par mail à pancatix@gmail.com ou suivre 
leur travail sur les réseaux sociaux : @pancatix sur Instagram  
et sur Facebook. Ils comptent sur vous.

Le 5 février dernier se tenait la première et unique assemblée générale de la société Pancatix ; une jeune entreprise 
menée par des élèves de 3ème du Collège René Goscinny. Pour l'occasion, nous avons rencontré les jeunes chefs 
d’entreprise, dont cinq sont Vairois.

Pancatix, 
une (très) jeune entreprise vairoise 

PORTRAIT
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Face à l’engouement de l’an dernier, Madame 

le Maire et Présidente du CCAS et son adjointe 

et vice‑Présidente du CCAS, Béatrice Boch, ont 

souhaité à nouveau proposer aux Vairois de plus 

de 60 ans des séances de Qi Gong. Avec l’aide de 

la Conférence des Financeurs de la Prévention de 

la Perte d’Autonomie de Seine‑et‑Marne, le CCAS 

renouvelle donc cette activité physique avec 

Monsieur Ratanavong dans les jardins du Pavillon 

Louis XIII, tous les mardis de 9h à 10h30. Intéressé(e) ? 

Vous pouvez vous inscrire au 01 64 72 89 91 ou par 

courriel à action.sociale@vairessurmarne.fr

Découvrez le Qi Gong

LE SERVICE PAM 77 DEVIENT  
PAM FRANCILIEN 

Depuis le 16 février 2024, le service 
Pam 77 qui assure le transport de 
personnes en situation de handicap 
ou de dépendance, n’est désormais 
plus géré par le Département mais 
par la Région. Un service organisé 
par Île‑de‑France Mobilités et dont 
vous pouvez retrouver toutes les 
informations utiles directement sur le 
site pam.iledefrance‑mobilites.fr

Le saviez-vous ?

Suivi personnalisé avec le 
Service intercommunal de 
l’emploi (SIE) pour les plus de 
26 ans

Service de proximité spécialisé 
pour accompagner les habitants 
dans leur insertion professionnelle, 
le SIE de Paris - Vallée de la Marne, 
propose un suivi personnalisé aux 
demandeurs d’emploi (de plus 
de 26 ans) du territoire. Une série 
d’ateliers et de formations qui a pour 
but de valoriser les compétences 
de  chacun ,  de  préparer les 
entretiens ou encore d’apprendre 
à maîtriser les outils informatiques. 
Informations & inscriptions sur : 
agglo-pvm.fr/emploi

La CPAM et la CAF proposent 
des ateliers maternité

En partenariat avec la CAF, la CPAM 
propose à toutes les femmes 
enceintes de participer à un atelier 
maternité en webinaire. Les sujets 
abordés seront les suivants : le suivi de 
grossesse et le post-partum, l’accès 
aux droits, l’accès aux soins ou encore 
comment obtenir des rendez-vous 
personnalisés pour recevoir les futurs 
parents. Les prochaines dates : jeudi 
21 mars à 9h30 et mardi 23 avril à 
14h30. Inscription par téléphone au 
3646 ou sur votre compte Ameli. 

Pourquoi ? 
La taille en rideau a commencé
Cette année, Madame le Maire et son adjoint aux Espaces verts et à 
l’Environnement, Rémy Vilcocq, ont demandé au prestataire de la ville de 
débuter la taille en rideau des arbres d’alignement dès la fin du mois de février. 
Avancer cette taille permet non seulement d’intervenir en dehors de la période de 
nidification des oiseaux et avant la montée de sève des arbres, tout en s’assurant 
du maintien au gabarit des alignements pour la période estivale. Cette taille 
en rideau sera également complétée par une mise en valeur et une animation 
paysagère pérenne des espaces verts et ronds-points de la Ville.

info séniors

Dernière 
minute

LE
CHIFFRE

81 députés
français pour les élections 

européennes 2024 

INFOS +

Du 6 au 9 juin auront lieu les 
élections européennes afin 
d’élire 720 députés, contre 705 
précédemment, qui siègeront 
durant 5  ans à Strasbourg 
pour cette 10ème législature du 
Parlement Européen. parmi eux, 
les Français pourront élire non 
pas 79 eurodéputés comme 
jusqu’à présent mais 81. En effet, 
en septembre dernier, un texte a 
été adopté permettant à 12 pays 
de voir leur effectif augmenter. 
La France a ainsi obtenu 2 
sièges supplémentaires pour ses 
eurodéputés français. 

Rendez-vous aux urnes le 9 
juin prochain pour les Français 
métropolitains.

Attention, il n’y a qu’un seul tour !

Permanences avec 
l’Association Femmes Libres, 
la Maison Des Villeparisiennes 

L’association Femmes Libres, en 
partenariat avec la Ville, reçoit 
désormais les Vairois sur rendez-vous 
pour des permanences juridiques 
téléphoniques avec une avocate 
les 11 mars et 29 avril et pour des 
permanences aides aux démarches 
administratives à Villeparisis les 
13  mars et 24 avril . Inscriptions 
p o s s i b l e s  a u  0 6  2 9  5 1  7 3  8 0 . 
Des permanences en libre accès 
et sans rendez-vous sont aussi 
possibles tous les 1ers samedis du 
mois de 14h30 à 17h30 jusqu’au mois 
de juillet à Villeparisis (7, avenue 
Marguerite Duras). 

Des ateliers seront organisés à la Maison de la Petite Enfance et au Relais Petite Enfance du lundi 18 au vendredi 29 mars dans le cadre de la Semaine Nationale de la Petite Enfance qui a pour objectif de réunir le trio enfant-parents et professionnels autour de propositions pédagogiques pour les enfants.  La thématique 2024 ? « Viens, je t’emmène ! Se laisser guider par l’enfant ». 
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MASSIS 
Épicerie orientale
L'été dernier vous avez pu apercevoir un nouveau 
commerce avenue Jean Jaurès : l'épicerie Massis. Une 
épicerie qui vous offre la possibilité de retrouver ou de 
découvrir des spécialités arméniennes, ukrainiennes, 
libanaises, russes, grecques et orientales. 

Séduite par Vaires 

Avant d'ouvrir son propre commerce, Anzhela Davtyan travaillait 
déjà à Vaires : vous l'aviez peut-être croisée chez l’un des 
fleuristes de la ville ou lors de certains évènements. Une période 
de salariat qui a permis à cette mère de famille de pouvoir faire 
des économies pour réaliser son rêve tout en tissant un lien 
particulier avec les Vairois : « Je n'habite pas à Vaires mais les 
Vairois sont vraiment très accueillants et gentils. Quand j'ai trouvé 
un local sur la ville, j'ai immédiatement pris rendez-vous avec la 
Mairie » confie-t-elle. C'est avec l'aide de son mari et de son fils 
qu'Anzhela ouvre alors l'épicerie Massis. Originaire d'Arménie, 
c'est avec hâte qu'elle souhaite partager un bout de sa culture 
avec les Vairois. « Je suis venue vivre en France en 2012 et j'ai gardé 
la passion de la cuisine. Avec ma mère je cuisinais tous les jours les 
plats traditionnels de notre village et Vaires me rappelle ce moment 
précieux de ma vie. Je m’y sens bien ». 

Un échange avec les Vairois

Ainsi tous les jours, excepté le lundi matin, le couple Davtyan 
vous accueille de 10h à 21h30 et vous propose des aliments 
frais comme du soudjoug (saucisse sèche épicée), du lavash 
(pain arménien) ou encore des pelmenis (raviolis russes), mais 
aussi des boissons de l’Est ou encore des gâteaux. « Les Vairois 
sont très heureux de pouvoir trouver ces produits typiques près 

de chez eux. » constate la gérante. Et c’est devenu un travail 
d’équipe entre les habitants et cette famille de commerçants : 
l'épicerie renouvelle ses produits selon les demandes des 
clients. « Pour les premières commandes je me suis basée sur 
ce que je consommais moi-même afin de proposer uniquement 
des produits dont j'étais sûre de la qualité. Désormais, j'élargis 
mon catalogue aux besoins des Vairois. J'adore cet échange avec 
les clients. Ils me font confiance et à la fois je teste de nouveaux 
produits » explique Anzhela. Cette confiance, la commerçante l’a 
encore constatée lors du dernier Marché de Noël où elle tenait 
un chalet arménien pour l’occasion, juste devant son épicerie.

À l’avenir … 

Le couple a encore de nombreux projets pour régaler les 
habitants : « D'ici un an ou plus, j’ai bon espoir que ma mère nous 
rejoigne en France et qu’ensemble, en famille, nous transformions 
l'épicerie en traiteur pour pouvoir proposer des plats typiques 
cuisinés maison » se projette Anzhela. Et bien déterminée à faire 
sa fin de carrière à Vaires, l’ultime rêve pour la famille serait de 
pouvoir ouvrir, à terme, son propre restaurant dans la ville.

Toute l’actualité  
de l’épicerie Massis : 

@haymassis

@haymassis

massis-epicerie.fr

COMMERCE
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14 médiathèques, 1 site Internet et 1 catalogue unique. 

L’accès à l’information, aux actualités, aux services en ligne mais 
aussi à un catalogue regroupant l’intégralité des documents 
des 14 médiathèques sera prochainement possible, en un 
clic… Bienvenue sur le site Internet des médiathèques de 
Paris - Vallée de la Marne ! La création du site Internet est la 
concrétisation de l’engagement des médiathèques de mettre 
la culture à la portée de tous, de manière plus pratique, plus 
inspirante et plus inclusive. Un engagement notamment porté 
par le projet des Médiathèques de demain.

Une navigation simple

Dès la page d’accueil, vous pourrez retrouver les actualités 
du moment, tous les rendez-vous programmés dans les 
14  médiathèques, les nouveautés (en lecture, jeux vidéo, 
film, musique, jeux de société, etc.) ou encore les coups de 
cœur. Vous aurez aussi la possibilité de vous connecter à votre 
compte. Cette page regroupera un éventail de fonctionnalités 
pratiques, dont des sélections personnalisées, la possibilité 

de réserver des ouvrages ou de vous préinscrire. Toujours en 
page d’accueil, vous pourrez vous abonner à la newsletter pour 
rester informés des dernières actualités et évènements.

Un large panel de services

Les menus déroulants vous proposent de tout savoir sur les 
médiathèques ! « Infos pratiques » vous détaillera les horaires, 
coordonnées, etc. Une rubrique consacrée aux collections 
proposera une approche éditorialisée par thématique, 
vous permettant de naviguer à travers les documents 
selon vos centres d’intérêt. «  Au Programme  » rassemblera 
l’agenda des évènements à ne pas manquer dans chaque 
établissement, tout en valorisant les projets d’envergure, 
menés par le réseau des médiathèques sur le territoire. 
Le site Internet mettra également en avant les services 
numériques proposés par les médiathèques, qu’ils soient 
accessibles sur place ou en ligne. Les usagers pourront profiter 
pleinement des ressources numériques, favorisant ainsi une 
expérience complète et diversifiée. 

Un catalogue unique et commun

Accessible depuis le site Internet, un seul et unique catalogue 
regroupera l’intégralité des documents des 14 médiathèques, 
avec un résumé et des avis de professionnels comme de 
lecteurs. Les abonnés auront également la possibilité de 
réserver des ouvrages, de consulter leur liste de prêts en cours 
ou encore de connaître l’état de leurs suggestions d’achat.

Accessible à tous 

Des pages spécifiques seront dédiées aux fonds et aux 
collections « Lire Autrement » permettant ainsi de découvrir 
des contenus culturels adaptés aux personnes porteuses de 
handicap. Les services offerts sur place, relatifs à l’accessibilité 
des bâtiments, seront détaillés sur les fiches descriptives de 
chaque médiathèque.

L’accessibilité se traduit aussi sur l’apparence du site Internet. 
Un travail approfondi a été effectué sur les contrastes et le choix 
des couleurs du site, pour garantir une expérience visuelle 
agréable et claire. 

Rendez-vous le 11 mars pour découvrir le site Internet des 
médiathèques : mediatheques.agglo-pvm.fr

AGGLO
Par la Communauté 
d'agglomération Paris - 
Vallée de la Marne

Les médiathèques connectées 
Actualités, annonces d’animations et d’évènements ou encore accès à l’intégralité des documents des 
14 médiathèques via un seul catalogue… Le site Internet unique des médiathèques de Paris ‑ Vallée de la Marne 
sera mis en ligne le 11 mars.

Facebook et Instagram 

Les médiathèques de Paris - Vallée de la Marne vous donnent rendez-
vous, toujours le 11 mars, sur Facebook et Instagram. Informations 
pratiques, retours en images et annonces d’animations, coups de 
cœur ou encore coulisses des médiathèques seront prochainement 
à retrouver sur ces réseaux sociaux. Suivez-le @mediathequespvm 
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Samedi
27

Avril
Pour plus d’information, 
scannez ce QR Code 
ou rendez-vous sur le site de 
la ville vairessurmarne.com

ÉVÈNEMENT
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VAIRES LES JEUX

20 juillet 2024 :
notez la date dans votre agenda !

Si la Flamme olympique s’allumera à Olympie, en Grèce, le 
16 avril prochain comme le veut la tradition antique, c’est le 
samedi 20 juillet 2024, à 14h37 précise, qu’elle s’élancera du 
stade nautique de Vaires-sur-Marne, après être arrivée par 
Torcy, et remontera les boulevards de la Marne et de Lorraine 
pour arriver avenue Henri Barbusse et poursuivre son tour du 
Département de Seine-et-Marne.

« Le passage de la Flamme marquera, pour notre territoire, le 
début concret des Jeux Olympiques et Paralympiques. Nous ne 
pouvons rater ce moment unique ! » s’enthousiasme Madame le 
Maire, Edmonde Jardin. D’autant plus que nul besoin de places 
pour assister au passage de la Flamme  : chacun peut venir 
assister à ce moment exceptionnel en se plaçant sur l’itinéraire 
du convoi olympique et applaudir les six porteurs seine-
et-marnais de la Flamme olympique. Parmi eux, Margot Boulet, 
rameuse d’aviron handisport et médaillée de bronze aux Jeux 
de Tokyo 2020 en para-aviron, sélectionnée pour disputer l’or 
paralympique du 30 août au 1er septembre !

Et pour se mettre dans l’ambiance de la Flamme olympique, 
des animations seront prévues dès la fin de matinée. « Les 
animations sont pour le moment en cours de définition mais ce 
qui est sûr, c’est qu’elles se feront : l’ambiance JO s’emparera de 
Vaires ! » prédit Jean-Claude Faure, Conseiller délégué aux 
Évènements sportifs.

Mais qui dit Flamme olympique, dit nécessité de sécurisation. 
Si les boulevards de Lorraine et de la Marne seront mis en 
configuration JO dès jeudi 18 juillet (voir le Vaires Mag n°23, 
rubrique À la une), c’est également tout le linéaire de l’avenue 
Henri Barbusse qu’il faudra sécuriser le samedi 20 juillet. « Cela 
implique donc une interdiction de stationnement, avenue Henri 
Barbusse, dès le vendredi 19 juillet et jusqu’au samedi 20 juillet, 
16h. Quant à la circulation, celle-ci sera entièrement arrêtée de 
13h30 à 16h » indique Roger Stadtfeld, Conseiller municipal 
délégué à la Voirie et au Stationnement. 

Pour quelques heures, Vaires deviendra ainsi piétonne… pour 
la bonne cause : un moment historique, celui du passage de la 
Flamme !

Vous souhaitez vivre les Jeux au plus près ?

Madame le Maire et l’ensemble de son équipe vous 
proposent deux solutions :

• Devenir bénévole pour assurer le bon déroulement 
 du passage de la Flamme.

Vous êtes Vairois, majeur, et êtes disponible le samedi 
20 juillet, de 13h à 16h ? Envoyez un mail avant le lundi 
18 mars à festivites@vairessurmarne.fr !

• Tenter de bénéficier de 2 places offertes par la Ville   
 pour les épreuves paralympiques de canoë-kayak 
 et d’aviron.

Vaires-sur-Marne, en tant que collectivité hôte cheffe de 
file, a pu faire l’acquisition de 1 000 billets pour assister 
aux épreuves de para-aviron les vendredi 30 et samedi 
31 août, et de para-canoë le vendredi 6 septembre. 
Parce que Madame le Maire s’est engagée à promouvoir 
le sport pour tous et la découverte des sports nautiques 
auprès des Vairois, c’est tout naturellement qu’elle 
vous propose d’assister à un évènement mondial, à 
domicile. Alors si vous souhaitez assister à des épreuves 
paralympiques au stade nautique, que vous êtes 
Vairois et que vous êtes impliqués dans la vie locale 
(membre d’une association sportive, culturelle, solidaire 
ou bénévole), manifestez-vous avant le 29 mars en 
envoyant un mail à festivites@vairessurmarne.fr.

Attention, les billets sont nominatifs. 
La participation à la sélection est gratuite ; 
une seule participation est autorisée par 
personne. Modalités et informations en 
scannant le QR Code

Moment unique dans l’histoire de Vaires‑sur‑Marne : la Flamme olympique traversera la ville le samedi 20 juillet 
2024. Soyez au rendez‑vous !

������������
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Du château à la cité EDF, 
l’histoire d’un quartier de Vaires sur Marne
En empruntant la rue du Château depuis la place de la République, qui ne s’est jamais demandé de quel château 
il s’agissait ? Pour y répondre, remontons le temps près de deux siècles en arrière.

En 1836, Vaires compte 338 habitants. Les terres appartiennent 
en majorité au riche papetier Louis Thomas Ledoux, qui est 
Maire de la commune entre 1816 et 1831. Après son décès en 
1834, sa veuve Anne Marie Collenberg fait construire sur un 
terrain de 5 hectares, situé  au bout de l’actuelle rue du Château, 
une maison bourgeoise achevée en 1836. Cette propriété est 
ensuite vendue le 13 novembre 1882 à un bijoutier parisien, 
Léopold Leblois, qui lui ajoute deux ailes en 1892, lui donnant une 
apparence plus aristocratique. Des extraits du Conseil municipal 
du 23 juin 1895 nous renseignent sur les modifications apportées 
à la maison bourgeoise de Madame Collenberg par Léopold 
Leblois. On y lit que le château se situe au milieu d’un parc de 
5 hectares clos de murs et qu’il existe des dépendances : maison 
de jardinier, écuries et remises. À l’intérieur, le mobilier est jugé 
« considérable ». Léopold Leblois a fait réaliser la réfection des 
ravalements extérieurs ainsi que les décorations et tentures des 
pièces. Le pavillon du milieu, correspondant à l’ancienne maison 
bourgeoise, s’étend sur une superficie de 180 m², les deux ailes 
sur 50 m² chacune. Selon l’historien de Vaires Jean Sterlin, « cette 
maison est alors agrémentée d’un jardin anglais dont la rivière est 
alimentée par un puits artésien ». Des serres sont adossées à la rue 
de l’Écluse, tout près de l’ancienne église Sainte-Agathe et de la 
grande ferme, site actuel du collège René Goscinny. La demeure 
est ensuite plus connue sous le nom de « château Baudoin », du 
nom du propriétaire qui l’a acquise en 1908.

Un évènement industriel majeur pour la commune va cependant 
bouleverser la destinée de ce site : la construction de la centrale 
électrique. EDF acquiert un terrain de 60 hectares limité par la Marne, 
la voie ferrée et le chemin du Gué de Launay. En 1959, des travaux 
préliminaires de surélévation de quelques mètres sont entrepris car le 
terrain est situé en zone inondable. L’extraction de la terre nécessaire 
donne naissance au lac situé aujourd’hui à l’entrée de la zone d’activités 
du gué de Launay. 

La construction de la centrale à charbon débute en 1960. Une première 
tranche de 250 mégaWatts entre en service en 1962, une seconde 
tranche de puissance identique en 1966. Les cheminées de la centrale, 
d’une hauteur de 125 mètres et d’un poids de 3 000 tonnes chacune, 
sont alors le point de repère incontournable de plusieurs générations 
de Vairois. 

Près de 400 personnes travaillent sur la site. La nécessité de les loger 
près du lieu de production est prise en compte par EDF qui rachète la propriété du Château Baudoin. La demeure est alors 
démolie pour laisser place à la cité EDF, un ensemble immobilier de 13 pavillons terminés en décembre 1960 et d’une première 
tranche de 6 immeubles collectifs achevés en octobre 1961, réservés au personnel de la centrale thermique. De nombreux 
arbres provenant du parc du château sont néanmoins conservés pour préserver un maximum d’espaces verts. Il subsiste encore 
aujourd’hui quelques vestiges du jardin anglais de Léopold Leblois, mais sa structure initiale n’existe plus.

1

2

HISTOIRE
Par le Club d'Histoire
de Vaires
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Dans les années 1980, la politique nationale de production 
d’électricité évolue avec la mise en service d’une trentaine de 
réacteurs nucléaires. La centrale fonctionne à plein régime 
jusqu’en 1992, puis n’est plus utilisée qu’en période de pointe 
à la fin des années 1990. L’arrêt de la production devient 
inéluctable et le 18 mars 2005, après un peu plus de 43 ans 
de production, les deux cheminées cessent définitivement 
de fumer. Seuls 5 employés parmi les 72 présents sur le site à 
cette date vont rester. Ils ont pour mission d’accompagner la 

déconstruction de la centrale. Les autres sont réorientés vers de nouvelles fonctions ou partent en retraite. Le 6 novembre 2006, 
les deux cheminées sont détruites.

Depuis la baisse de l’activité des années 1990, la part du 
personnel de la centrale de Vaires dans les logements de la 
cité EDF se réduit progressivement. Les logements libérés sont 
remis à la disposition d’autres employés de l’entreprise, comme 
ceux qui exercent dans les services de distribution d’électricité.

En 2001, une autre étape marquante a fait évoluer la cité 
EDF vers sa configuration actuelle : le Conseil Municipal du 
20 septembre procède au droit de préemption urbain de ses 
logements par la ville, dans le cadre d’une meilleure prise 
en compte de la politique de l’habitat et du logement social, 
puis les cède simultanément à un organisme HLM. Le site est 
désormais géré par la société Trois Moulins Habitat. 

En 2005, un permis de construire est délivré pour la construction 
de 24 logements sociaux supplémentaires.

Voici donc l’histoire, sur 188 ans, 
de ce quartier de Vaires situé 
au bout de la rue du Château.

1 • Le château de Vaires

2 • Grilles du château de Vaires

3 • Les serres du château de Vaires

4 • Construction de la Cité EDF

5 • Vue panoramique de la centrale de Vaires

Sources :  Vaires-sur-Marne Autrefois…Aujourd’hui. Editions Amattéis 1993 / Vaires à la 
Belle Époque. Club d’histoire de collège de Vaires. Editions Amattéis. 1985 / Vaires-sur-
Marne 1908-2008 Parcours et rencontres. Mairie de Vaires sur Marne Novembre 2007 /
Bulletins municipaux de Vaires-sur-Marne 1963-2005 / Crédit photo : fonds du CHV et 
ouvrages précités
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HISTOIRE
Par le Club d'Histoire

de Vaires
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VIVRE VAIRES
> Daniel WATHLÉ, Céline RECULET, Erick NILES, Scarlett 
BERGAGNA, Frédéric VAUBOURG

Que d’inactivité pour la majorité ! Pour le premier conseil 
municipal de l’année, le 13 février, seulement 15 décisions du 
Maire présentées, et 8 points à l’ordre du jour dont la plupart 
sont des renouvellements de conventions financières. Tout 
cela indique la très faible activité de la Maire et une majorité 
qui n’est pas au travail.
Nous avons appris soudainement le départ effectif de nos 
pompiers vers leur nouvelle caserne. Bien que connu de 
longue date, la Mairie n’a pas été en mesure de préparer une 
mise à l’honneur à la hauteur de leur ancrage sur la commune. 
Encore une fois, les élèves des écoles primaires auront, avec 
leurs enseignants, rempli le vide en honorant les pompiers de 
leur présence.
La question du devenir de la parcelle de la caserne et 
du marché se pose, la majorité ayant annoncé dans son 
programme de 2020 la promesse de « transformer l’espace de 
l’ancien marché en un poumon vert ». Nous serons vigilants à 
ce que ce patrimoine soit préservé et valorisé.
Nous conclurons avec un mot pour les associations qui n’ont pas 
été informées de l’ouverture de la campagne de demande de 
subventions. Elles doivent donc en déduire qu’il leur appartient 
de remplir un dossier (lequel ?), de remplir des critères 
(lesquels ?) et de respecter des échéances (lesquelles ?). Si ce 
n’est pas une manœuvre visant à réduire les dépenses sur le 
dos des associations, qu’est-ce donc ?

Chères Vairoises, Chers Vairois,
Le début d’année a commencé haut en couleur avec des 
Vœux que Madame le Maire voulait colorés, joyeux, festifs, 
dansants et qui changeaient de ce qui avait pu être fait jusqu’à 
présent. Des retours que nous avons, il semble que le pari de 
ce spectacle quelque peu atypique à Vaires a plu à beaucoup 
d’entre vous. Nous en sommes ravis. Et les festivités ne 
s’arrêteront pas aux seuls Vœux puisque l’année 2024 signera 
également le retour du Carnaval à Vaires ! 
Si le Carnaval est de retour, ce sont nos pompiers qui 
malheureusement, eux, sont partis de Vaires. Si ce départ avait 
été acté bien avant notre mandature car aucun terrain concluant 
n’avait su être proposé au Département (car les pompiers 
dépendent du département de Seine-et-Marne) pour installer 
le nouveau centre d’incendie et de secours, il nous laisse un 
petit goût amer. Mais l’histoire ne saurait être refaite et bien que 
ce départ nous ait tous attristés, nous ne pouvions les laisser 
partir sans leur témoigner l’affection et la reconnaissance de 
toute notre ville. La date précise de leur départ n’a été définie 
qu’une quinzaine de jours avant et nous tenions à remercier 
tous les Vairois et les enseignants qui ont répondu présents au 
pied levé. Soyez assurés que les pompiers ont été touchés par 
cette présence.
Merci à vous. Merci à eux.

AGIR ENSEMBLE POUR VAIRES
> Edmonde JARDIN et les 22 conseillers municipaux de la 
majorité.

VAIRES C’EST VOUS !
> Marine MOGENNI, Vincent BUI HUU TAI

Chères vairoises, chers vairois,
Le premier trimestre est à Vaires la période de préparation 
budgétaire, même si depuis 2020 la majorité nous explique 
que le budget devrait être envisagé dès le 31 décembre de 
l’année précédente. 
Si chacun espère une ville propre et l’arrivée de médecins, nous 
avons choisi de porter pour ce budget 2024 trois propositions 
plus spécifiques, fruits de nos échanges avec vous :
  - sanctuariser un budget pour nos écoles primaires afin d’y 
réaliser les investissements visant à limiter la chaleur dans les 
locaux, et à y maintenir un niveau de sécurité optimal ;
  - installer des boîtes de collecte alimentaire fonctionnant sur 
le même principe que les « boîtes à livres ». Chacun peut y 
placer des denrées, et chacun peut se servir en cas de besoin. 
Le même système existe pour les produits frais, via des « frigos 
solidaires ». Cette initiative mérite de prévenir le gaspillage au 
travers de la solidarité ;
- profiter des Jeux Olympiques pour investir dans la sécurité, 
avec des dépenses largement prises en charge par l’Etat. 
Toutes les strates administratives ont voulu s’attribuer la 
compétence JO, il s’agit à présent d’assumer.
Enfin, nous avons crû comprendre que notre collègue Jean-
Charles Ramirez quittait ses fonctions électives. Sans présumer 
des raisons qui le poussent à s’engager autrement, nous lui 
souhaitons une très bonne continuation.

VAIRES CITOYENNE
> Isabelle SAUSSET, Paul GODICHE, Jean-Claude FEDER

Chères Vairoises, chers Vairois,
Lors du conseil municipal du 12 décembre 2023, nous avons 
étudié un point financier devant déboucher sur une diminution 
du budget de la ville à hauteur de 243 078 €.
Cela tient uniquement au fait que nous allons changer de norme 
comptable (équivalent du plan comptable) : la précédente 
datant de 1993-1997. A cette époque la somme de 243 078 € a 
été inscrite, mais personne aujourd’hui ne sait dire à quoi cela 
correspond.
En conséquence, le comptable public demande un apurement 
de ce compte, c’est-à-dire que pendant 10 ans nous devront 
diminuer notre budget investissement de 24 308 €.
Cela est bel et bon, direz-vous. Mais tout de même, il n’y a 
aucun justificatif à cette charge. Or, une charge non justifiée est 
illégale.
La majorité municipale aurait pu voter CONTRE ce projet, 
obligeant ainsi le comptable public à retrouver l’origine de 
cette somme, qui a presque 30 ans. Ou, faute de pouvoir la 
justifier, la passer en pertes sans grever notre budget.
La majorité s’est pourtant contentée de voter POUR, sans 
pugnacité, préférant augmenter les impôts et réduire les 
investissements plutôt que se battre lorsque cela le mérite.
Préférant pleurer qu’elle n’a pas droit à une aide à l’installation 
pour les médecins, alors que 243 000 € pourrait constituer une 
somme intéressante pour attirer des médecins.

TRIBUNES
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Pharmacies de garde
MARS 2024 *

Dim. 3 | PHARMACIE KHUN BAY 1
 Ccial BAY 1, avenue de Lingelfeld | Torcy

Dim. 10 | PHARMACIE DU SEGRAIS  
69, bd du Segrais | Lognes

Dim. 17 | PHARMACIE DE L’HÔTEL DE VILLE
1, esplanade des Droits de l’Homme | Lognes

Dim. 24 | PHARMACIE GAMBETTA 22 
22, rue Gambetta | Chelles

Dim. 31 | PHARMACIE DE LA MAIRIE  
22, bd de Lorraine | Vaires-sur-Marne

AVRIL 2024 *
Lundi 1er | PHARMACIE KHUN BAY 1

Ccial BAY 1, avenue de Lingelfeld | Torcy

Dim. 7 | PHARMACIE DE L’HOPITAL 
6, place Jean Mermoz | Montfermeil

Dim. 14 | PHARMACIE DE LA MAIRIE
22, bd de Lorraine | Vaires-sur-Marne

Dim. 21 | PHARMACIE CENTRALE DE MONTFERMEIL
26, place Notre Dame des Anges | Montfermeil

Dim. 28 | PHARMACIE DES SEPT ILES
CCial Sept îles – 186, av. Jean Jaurès | Montfermeil

*Calendrier susceptible d’être modifié

Pour trouver une pharmacie ouverte en Île-de-France : 
monpharmacien-idf.fr / 01 64 11 28 28
Pour connaître les gardes de nuit, composez le 
01 64 11 28 28 (Commissariat de Noisiel)

PHARMACIE OUVERTE TOUS LES JOURS :
Khun, C.C. BAY I- 52, avenue de Lingenfeld à
Torcy – 01 60 05 86 36

SOS MÉDECINS : 
Visites à domicile : 0 825 33 36 15
Permanences sans rendez-vous :
• À Chelles : 18, rue Gustave Nast | 0 825 56 77 00
• À Meaux : 35, rue des Cordeliers
En semaine : 20 h- minuit | le samedi : 12 h - minuit | le 
dimanche et les jours fériés : 8 h- minuit.
Permanences uniquement sur rendez-vous au
0 825 56 77 00 à Serris : 2, cours du Rhin
En semaine : 20 h- minuit | le samedi : 14 h à minuit | le 
dimanche et les jours fériés : 9 h- minuit

URGENCES DENTAIRES : 
Pour connaître les cabinets dentaires ouverts aux 
urgences dentaires les dimanches et jours fériés de 9 h à 
12 h, composez le 01 64 79 75 29

MAIRIE DE VAIRES-SUR-MARNE
26, boulevard de Lorraine – 77360 Vaires-sur-Marne
01 64 72 45 45 – ville.vaires@vairessurmarne.fr –
vairessurmarne.com

Accueil du public : 
Du lundi au vendredi : 8 h 30- 12 h | 13 h 30- 17 h 30
Le samedi : 10 h - 12 h pour les permanences des élus

RÉGIE
26, boulevard de Lorraine – 77360 Vaires-sur-Marne
Sur rendez-vous 01 64 26 55 36 / 86 
Du mardi au jeudi | 9 h- 11 h 45 | 13 h 30- 17 h 15

PERMANENCES ELIOR
Centre des arts et loisirs- 31 / 33, avenue
Jean Jaurès – 77360 Vaires-sur-Marne
Sur rendez-vous au 01 64 26 10 96
Les mercredis | 9 h- 12 h | 14 h- 17 h 45
Et un mardi par mois

BUREAU DE POLICE MUNICIPALE
9 bis, avenue de la Liberté (accès par l’impasse
de la Libération) : 01 60 20 29 71
Du lundi au vendredi | 7 h 45- 22 h
Le samedi | 10 h 15- 19 h 30
Le dimanche | 9 h 30 à 13 h

COMMISSARIAT DE NOISIEL
13, cours du Luzard – 77186 Noisiel
01 64 11 28 28 ou 17

PERMANENCES JURIDIQUES GRATUITES
(AVOCATS)
• Maître Aurore MIQUEL reçoit uniquement sur
rendez-vous à son cabinet, 9, rue de Chelles.
Pour prendre rendez-vous : 01 64 72 45 45
• Maître Rocil MATINGOU
Pour prendre rendez-vous : 01 64 72 45 45

POINT INFORMATION JEUNESSE (PIJ)
8-10, rue Alphonse-MANCEAU à Vaires-sur-Marne
01 64 26 55 35

REPRÉSENTANTS DES PARENTS D’ÉLÈVES
Boîte aux lettres dans toutes les écoles

RECTORAT DE L’ACADÉMIE
4, rue Eugène-IONESCO 94010 Créteil Cedex 
01 49 81 60 60

TRANSPORTS
Lignes 19 et 25 : 01 60 07 94 70
Apolo7 : 01 64 21 89 90 / transdev-idf.com
Lignes 311 et 421 : ratp.fr
Ligne N141 : vianavigo.com
La navette du Bassin chellois : 01 60 05 05 55 /
lanavettebassinchellois.fr

CENTRE HOSPITALIER DE MARNE-LA-VALLÉE
2-4, cours de la Gondoire – 77600 Jossigny
Tél. : 01 64 77 64 77
Urgences 24 heures/24 : 01 61 10 65 94

CAISSE PRIMAIRE D’ASSURANCE MALADIE
1, rue du Révérend-René-CHAILLET – 77500 Chelles
Ouverture du lundi au vendredi | 8 h 30- 17 h
10h- 17h le 3ème jeudi du mois

URGENCES VÉTO
01 47 46 09 09 / 01 47 55 47 00

COLLECTE DES DÉCHETS
Numéro vert du SIETREM 0 800 770 061 –
sietrem.fr – info@sietrem.fr
• Ordures ménagères : mardi et samedi
• Collecte sélective : vendredi (semaine impaire) 
• Encombrants : 4ème mardi du mois
• Déchets verts : 1er et 3ème mercredis du mois, du 1er mars au 
31 décembre. Tout doit être déposé la veille du ramassage 
à partir de 19 h

VOUS SOUHAITEZ 
PRENDRE 
RENDEZ-VOUS 
POUR VOTRE CARTE 
D'IDENTITÉ OU VOTRE 
PASSEPORT ?

Scannez ce QR Code ou 
rendez‑vous sur le site 
de la Ville > rubrique 
Vie municipale > Vaires 
pratique

ÉTAT CIVIL

FÉVRIER 2024

/

JANVIER 2024
Michaël BATISTA né le 29/01/2024 à Nogent-sur-Marne (94)
Nina LEMARIE née le 20/01/2024 à Jossigny (77)

Naissances

FÉVRIER 2024
/

Mariages
JANVIER 2024

Tarik EL HASSNI et Meriem BOUASRIA  le 06/01/2024
Lionel KARREN et Aline PAYET le 20/01/2024

Décès

FÉVRIER 2024
Ludovic DELONDRE décédé le 11/02/2024 à Thônes (74) – 48 ans

JANVIER 2024
Nathalie FABRE décédée le 07/01/2024 à Créteil (94) – 57 ans
Raymond GERMAIN décédé le 20/01/2024 à Coulommiers (77) – 95 ans
Annie BERLIN décédée le 20/01/2024 à Jossigny (77) – 74 ans
Théo ITAN décédé le 20/01/2024 à Ocquerre (77) – 22 ans
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Un doudou Phryge attend les petits 

Vairois nés en 2024, année olympique !

http://www.monpharmacien-idf.fr
http://vairessurmarne.com
http://www.transdev-idf.com
http://www.ratp.fr
http://www.sietrem.fr



